

ABSTRAK

Syahtha Alisyah Zen Nur Faadhilah MA.SAS, 1810410015, “Peran Guru dalam Mengembangkan Kemandirian Anak Usia 4-6 Tahun Melalui *Toilet Training* di PAUD Halimatus Sa’diyah Tahun Pelajaran 2021/2022.”

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: 1) Peran guru dalam mengembangkan kemandirian anak usia 4-6 tahun melalui *toilet training* di PAUD Halimatus Sa’diyah. 2) Pelaksanaan pembelajaran *toilet training* di PAUD Halimatus Sa’diyah Ngembal Rejo Bae Kudus. 3) Faktor pendukung dan penghambat penerapan *toilet training* di PAUD Halimatus Sa’diyah Ngembal Rejo Bae Kudus. Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif, dalam pengumpulan data peneliti menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini adalah sebagai berikut: 1) Peran guru dalam mengembangkan kemandirian *toilet training* pada anak usia 4-6 tahun sudah lebih baik dari sebelumnya, guru sudah mampu berperan dengan baik, cekatan dan sabar dalam mengembangkan kemandirian *toilet training* dengan menggunakan metode *demonstrator*. Peran guru sangat dibutuhkan terutama dalam lembaga Pendidikan Anak Usia Dini untuk dapat mencapai tujuan pembelajaran yang baik. Tanpa adanya peran guru maka pembelajaran akan kurang optimal. 2) Pengenalan kemandirian *toilet training* sejak usia dini dapat dilakukan melalui pembiasaan, dengan pembiasaan maka anak dapat melaksanakan dengan sendirinya tanpa ada yang memerintahkan. Pembelajaran *toilet training* perlu diterapkan sejak usia dini karena dapat meningkatkan enam aspek perkembangan yang meliputi aspek kognitif, fisik motorik, nilai agama dan moral, sosial dan emosional, seni dan bahasa. 3) Kemandirian anak usia 4-6 tahun melalui *toilet training* di PAUD Halimatus Sa’diyah dapat berkembang dengan baik dan sesuai harapan dengan dukungan dari guru dan orang tua yang bekerja sama dengan baik. Sarana dan prasarana yang baik juga dapat mendukung perkembangan kemandirian *toilet training* pada anak. Faktor penghambat pelaksanaan *toilet training* adalah orang tua yang menganggap remeh pentingnya melaksanakan toilet training sejak usia dini.

Kata Kunci : Kemandirian, *Toilet Training*